

EL DÍA

Paro en las Redacciones

Solidaridad con los Periodistas que Sufren Persecución o Cárcel

por Teresa GURZA

La redacción de **El Día** efectuó ayer un paro de 5 minutos en muestra de solidaridad y apoyo a los periodistas que en diversas partes de América Latina sufren tortura, persecución y cárcel en su lucha por la libertad de prensa y por su derecho a informar veraz y libremente a la opinión pública.

Los redactores de este diario, uniéndose al acto de solidaridad y siguiendo los dictados de la Federación Latinoamericana de Periodistas, suspendieron sus labores exactamente a las 7 de la noche. Las máquinas dejaron de funcionar durante 5 minutos como protesta a los atentados efectuados contra colegas en Chile, Uruguay, Perú,

Argentina, Brasil y Paraguay, principalmente.

Durante el sencillo pero emotivo acto celebrado en la sala de redacción **Rodolfo Dorantes** de nuestro periódico, el subdirector Jorge Ay-mamí destacó la importancia del acto masivo de solidaridad gremial y pidió que se medite a fin de concertar acciones que puedan ayudar en lo posible remediar la situación de los periodistas que están en cárceles y campos de concentración.

El secretario general de la Federación Latinoamericana de Periodistas, Genaro Carnero Checa, que junto con varios periodistas asilados en nuestro país se unió a la redacción, afirmó encontrarse "muy conmovido y muy satisfecho porque este periód-

co acata el paro, y nos conceda el honor de venir a hacer aquí el paro". Añadió Carnero Checa que "el gesto ha rebasado la redacción de **El Día** y en estos momentos miles de periodistas de todo el mundo están en paro, entre ellos los 150 mil integrantes de la Organización Internacional de Periodistas, lo que demuestra la solidez y la solidaridad de nuestra profesión".

Por otra parte, Carnero Checa destacó la importancia que para los colegas presos tiene el hecho de saberse apoyados por varios cientos de hombres del mismo oficio en diversas regiones del mundo; y calificó el acto "como un paro de avance".

Carlos Burgos, periodista

argentino asilado en México y compañero en **El Día** dijo que esta actitud de los periodistas mexicanos y de toda Latinoamérica tiene un profundo valor para los periodistas presos perseguidos, secuestrados en Argentina, Chile, Uruguay, Brasil, Paraguay y Bolivia y en varios países centroamericanos y para los que prosiguen la lucha por los derechos sindicales de los trabajadores de prensa y por la libertad de sus pueblos. Expresó también el reconocimiento por la fraternidad con que han sido recibidos en México los periodistas latinoamericanos exilados.

Mientras tanto, y contrastando con la falta de ruido que las máquinas de escribir en paro dejaban de producir, los télex de las agencias informativas trabajaban con toda rapidez para informar que periodistas de Venezuela, Cuba y Bolivia, pararon sus labores totalmente; en tanto que en otros países las federaciones gremiales como la Federación de Periodistas del Perú, presidida por Rafael Roncagliolo —a ct u almente asilado en la embajada de México en Lima— celebraron actos similares.

Los periódicos mexicanos **El Universal**, **El Universal Gráfico**, **Avance**, **Cine Mundial**, **El Sol** y **El Nacional**, y los redactores de los noticieros del canal 11 de TV se sumaron también al paro de protesta, apoyo y solidaridad.